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Assemblée Générale 2023 (année 2022-2023) 

Procès-Verbal 

Grande salle de la Maison des Associations 

4 rue Berthe de Boissieux  38000 GRENOBLE (à 18h30) 
 

Les adhérents de l’Association « Club Alpin Français Grenoble Isère », régulièrement 
convoqués, se sont réunis le vendredi 15 décembre 2023 à 18h30 en Assemblée Générale 
Mixte (AG Extraordinaire + AG Ordinaire 149e AG de l’association) afin de délibérer sur 
l’ordre du jour suivant : 
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AG Extraordinaire 

1. Ouverture séance AGE et présentation des projets de modifications 

(Statuts et Règlement Intérieur) 

Le Président Pierre RUEF ouvre la séance à 18h35 en présence de 70 membres ayant signé 
la fiche d’émargement de l’AG. 

Il présente le contexte de cette AGE, nécessaire à la révision des statuts de notre 
association. 

Les statuts et RI du club datent de 2010. Une révision de ces documents s’imposait pour :  

- Tenir compte de certaines évolutions générales du cadre de fonctionnement de la 
FFCAM et des Clubs affilés 

- Faciliter le fonctionnement du club 

- Redéfinir le cadre d’organisation des élections prévues aux statuts 

Rappel : les Statuts énoncent les grands principes essentiels et sont votés en AGE, le RI fixe 
les modalités pratiques pouvant évoluer sur décisions de l’AGO. 

Une AGE a été dûment convoquée pour le 17/11. Le club avait 1643 adhérents à jour de leur 
cotisation à cette date. 14 membres ont répondu à la convocation. 

Le quorum de 25 % des membres, prévu aux statuts à la première convocation d’une AGE, 
n’étant pas atteint, l’AGE a été reconvoquée lors de l’Assemblée Générale Ordinaire, qui 
peut alors valablement se tenir, sans quorum. 

 

Les projets de Statuts et RI modifiés ont été envoyés à tous en annexe de la convocation. 

Le Président présente les « points clés » des modifications :  

- Officialisation de la « Charte de comportement » dont le club a décidé de se doter 
depuis 2019, maintenant citée dans les deux documents. 

- Modalités de convocation des AG et délai de tenue des AGO après la fin d’exercice. 

- Modalités de fixation des cotisations annuelles (« part club ») 

- Seules des « personnes physiques » peuvent adhérer au club 

- Réduction du nombre de membres du CODIR de 16 à 14 personnes 

- Modalités des élections au CODIR 

- Volonté affirmée de parité H/F au CODIR, mais toutefois sans contraintes de 
« blocage » 

- Possibilité de candidature de membres mineurs au CODIR, mais pas au Bureau. 

- Confidentialité des données personnelles et conformité aux règles du RGPD 
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Les nouveaux documents ont été rédigés par un groupe de travail, avec l’implication 
essentielle d’Yves Couturier, vivement remercié, avec le Président et le Secrétaire Général 
… Les projets ont été soumis à débats et validation du Codir. 

 

Le Président ouvre les questions  

Un membre présent souligne une imprécision de rédaction du RI (Art. 11 / Art.13) concernant 
les rôles des responsables d’activités en lien à d’éventuelles commissions d’activités (si elles 
existent) pour la proposition des encadrants d’activités (qui sont au final habilités par le 
Président). 

JM Decoud (SG) précise l’esprit voulu de la rédaction : ce sont les responsables d’activités 
qui proposent les encadrants des activités, les éventuelles commissions d’activités étant 
consultées en amont. 

Une modification de la rédaction du RI a été apportée, pour plus de clarté. 

 

2. Vote des nouveaux Statuts du club 

Les nouveaux Statuts sont adoptés à l’unanimité des membres présents 

3. Vote du nouveau Règlement Intérieur 

Le nouveau Règlement Intérieur est adopté à l’unanimité des membres présents 

 

Le Président clôture l’AGE, et ouvre l’AGO 

AG Ordinaire 

4. Ouverture séance AGO et Rapport moral du Président 

Le Président Pierre RUEF rappelle sa volonté d’ouverture et d’échange entre les clubs, et 
donne la parole à Jean-Louis VIDEAU, Président du CAFGO (CAF Grenoble Oisans), qui 
évoque les échanges déjà mis en place pour la mutualisation de réflexions ou de différentes 
opérations (DVA …), le partage de soirées ou d’événements entre les deux clubs. 

D’autres idées et projets avancent, … parfois plus difficiles à mettre au point, comme la 
volonté de mutualiser / partager des sorties, plus facilement solutionnée par la possibilité de 
double adhésion, qui se développe. 

 

Qu’est-ce que le club ?  

Pierre RUEF illustre son regard sur le club et ses activités par quelques diapositives à 
retrouver en annexe 

 

Organisation et fonctionnement du Club 
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Pierre RUEF présente l’organisation et le fonctionnement du club, qui doit et sait s’adapter au 
fil de l’année (cf annexe) 

L’évolution du Codir, actuellement réduit à 12 membres suite à la démission de quelques 
membres, lieu de débats. 

Le Bureau : mobilisé surtout via des consultations par mails 

L’Organigramme. Il est mis à jour au besoin consultable sur le site internet. L’organisation du 
club a été renforcée par la création de nouvelles commissions mobilisant les bonnes 
volontés. 

Le rôle de l’équipe de l’accueil et du secrétaire, importants « au quotidien » …  

Les guides, pour les formations, les treks … pour avancer dans l’objectif de progression de 
chacun. 

Les bénévoles dont l’implication correspond à une vraie « valeur », en temps et en argent !  
   Ils sont sincèrement remerciés et applaudis par toute l’assemblée. 

 

Les 3 Objectifs majeurs du club sont rappelés 

Les Adhérents : voir l’histogramme des membres. Le club attire des jeunes … 

La Prévention / Sécurité : sous l’animation de Gérard Favier. Discussions importantes sur le 
cadre donné aux activités à risques (dernièrement pour canyoning). Développer les Retex. 

Les Formations : Gestion du matériel – Mise en place d’une équipe formée pour le gérer, 
remise à niveau des encadrants « raquettes » … 

Une difficulté : le club n’a pas assez d’encadrants pour valider les compétences. Il poursuit 
son effort pour organiser plus de formations, et pour prendre en charge les couts de la 
formation des encadrants. 

Formations DVA avec CAFGO pour éviter redondances … 

 

Les principaux indicateurs et points de repères liés aux activités : cf diapositives en annexe 

En complément … 

Pour l’escalade : on refuse des jeunes sur les activités et créneaux du club. Mais certaines 
activités organisées par le Comité Départemental de l’Isère (CD38) n’arrivent pas à remplir 
…  

Le club développe les actions proposées pour la préparation physique (cours de Pilate, 
interventions d’un kiné organisées dans le cadre du Trail …) 

Valorisation de notre bibliothèque : la rendre plus visible sur le site internet, étude en cours 
de modalités de mise en place d’un système de prêt. 

 

Environnement et Milieu Montagnard – « Changer d’approche » :  

Poursuite de la sensibilisation … suite au bilan carbone (l’extension des bilans carbone est 
poussée par FFCAM, pour les « petits clubs »). 

Très concrètement, des randonnées sont organisées plus à proximité, des sorties avec les 
transports en commun. 
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Une nouvelle commission « Protection du Milieu Montagnard » est lancée 

Des grands objectifs pour 2024 : mise en place d’une politique de transport, pour optimiser 
les 3 types de modalités de transports (bus, minibus, covoiturage) … en prenant en compte 
les contraintes ! 

 

Le diaporama du rapport présenté par le Président figure en annexe  

Mise au vote :  

Le rapport moral est soumis au vote, et est approuvé à l’unanimité. 
 

5. Rapport financier, rapport des vérificateurs aux comptes 

Les trésoriers Roger DAVID et Jean Paul MONTAGNON présentent le compte de résultat et 
le bilan de l’exercice 2022-2023, au 30/09/2023 (documents joints en annexe 2). 

 

Le Compte de résultat présente une continuité par rapport à l’exercice précédent 

- Des charges de structure stables 

- Les amortissements pour qq matériels 

- Les produits des adhésions et des sorties 

Des provisions de 14700 € sont passées pour le site internet et en vue des frais prévus et 
travaux à venir sur le local (projet de ravalement façades ...).  

Les abandons de frais (inscrits en produits exceptionnels) 

Le Compte de Résultat présente un Résultat d’exercice excédentaire de 14 416 €, un peu en 
dessous de l’année N-1. 

 

Le Bilan :  

Le niveau des fonds propres montre une situation financière saine 

Remarque : les créditeurs divers correspondent aux soldes des Comptes Monétaires ouverts 
par les adhérents, qui sont largement couverts par les disponibilités. 

 

Questions sur le rapport financier 

Pourquoi « augmenter » les tarifs des transports ? 

Pdt : On travaille avec des compagnies de car, dont les coûts ont un peu augmenté. Nous 
étudions tous les types de transport, pour choisir le plus adapté selon chaque contexte de 
sortie. Notre stratégie est de « lisser » les couts appliqués aux sorties, certaines sorties sont 
bénéficiaires, d’autres non. 

Les activités doivent être globalement bénéficiaires pour alimenter les fonds propres (qui 
permettent de couvrir les frais de structure, les amortissements, les dépenses 
exceptionnelles, provisions …etc.) 

De petites subvention / aides peuvent être accordées aux « Ecoles jeunes ». 
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Rapport des vérificateurs aux comptes 

Charles TALENS, vérificateur aux comptes avec Jacques CARLIER, présente leurs 
conclusions (cf. en annexe 2b : attestation de contrôle des comptes annuels) 

Lecture du rapport  

Ils déclarent que la tenue des comptes est bonne, les principes comptables ont été 
respectés, et qu’il y a tout lieu de les approuver. 

 

6. Approbation des comptes de l'exercice ; Votes des quitus, Affectation 

des résultats 

L’Assemblée, après avoir pris connaissance des comptes de l’exercice 2022-2023 (Compte 
de résultats, Bilan), et après avoir entendu le rapport des vérificateurs aux comptes, 
approuve les comptes de l’exercice 2022-2023 tels qu’ils lui sont présentés par un vote à 
l’unanimité. 
L’Assemblée donne quitus aux membres du Bureau et du Comité Directeur pour leur gestion 
par un vote à l’unanimité.  
L’Assemblée Générale adopte à l’unanimité la décision d’affecter l’excédent de l’exercice 
comptable (Résultat) aux réserves. 

 

7. Présentation et vote du Budget prévisionnel 2023-2024 

Les Trésoriers présentent le projet de budget qui a été approuvé par le dernier Comité 
Directeur du 13/11/2023 pour l’exercice en cours (joint en annexe 3). 

Le budget est construit à l’équilibre (Produits = Charges pour 356 000 €), et inclut une 
dotation aux provisions (pour travaux) de 11 500 € (dotation pour travaux à venir – 
ravalement, pour la célébration des 150 ans du club, en 2024, et pour l’évolution du site 
internet) 

 

Le projet de budget est adopté par l’assemblée à l’unanimité.  
 

8. Désignation de deux vérificateurs aux comptes 

Yves COUTURIER et Charles TALENS sont candidats. Pas d’autres candidats déclarés. 
Vote :  

Les deux candidats sont approuvés à l’unanimité, sauf … deux abstentions (des candidats !), 
pour le nouvel exercice. 

 

9. Fixation des cotisations – part club - pour 2023/2024 
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Le Comité Directeur du 14/11/2022, après débats, a décidé de proposer les augmentations 
suivantes, par catégories : + 1 € pour chaque catégorie, sauf les catégories concernant les 
« enfants » et les « jeunes ». 

Tableau des différents montants concernés : 

 

Catégorie d'adhérent 
Cotisation club 

2023-2024 

Cotisation club 

2024-2025 

T1 : membre titulaire de plus de 24 

ans 
32,50 € 33,50 € 

A1 : membre de plus de 65 ans et 

cafiste depuis plus de 10 ans sans 

interruption 

20,50 € 21,50 € 

C1 : conjoint(e) de membre 

titulaire  dans le même club 
20,50 € 21,50 € 

E1 : enfant de membre de 18 à 24 

ans dans le même club 
4,00 € 4,00 € 

E2 : enfant ou petit enfant de 

membre de moins de 18 ans dans 

le même club 

4,00 € 4,00 € 

J1 : Jeune de 18 à 24 ans 4,00 € 4,00 € 

J2 : Jeune moins de 18 ans 4,00 € 4,00 € 

P1 : Professionnels 20,50 € 21,50 € 

Nota : les parts Comité Départemental 38 et Comité Régional AURA n’augmentent pas et 
restent à 3.00 € chacune. 

Question sur la « double adhésion » : elle concerne le paiement de la part club, seulement 

La proposition est adoptée par l’assemblée à l’unanimité. 
 

10. Désignation des délégués à l’AG 2024 de la FFCAM 

Le Président expose que l’AG de la Fédération aura lieu les 06 et 07 avril 2024 à Chambéry 
(73).   

Sont volontaires pour y représenter le club : Pierre RUEF (Pdt) et Audrey LEMERCIER. 

Pas d’autres volontaires déclarés en séance. 

La proposition est adoptée par l’assemblée à l’unanimité. Et on informera la FFCAM. 
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11. Présentations 

1. Intervention de Adrien Vassard – co-président du CD38. 

Depuis l’an dernier et le départ du président, la gouvernance du Comité Départemental 38 a 
été modifiée avec partage de la présidence. 

Elle est dorénavant paritaire, avec Françoise LAURENT, ancienne Présidente du CAF-
Obiou. 

Ils travaillent ensemble sur le sujet difficile de la formation, pour répondre aux 
questionnements des clubs 

P. Ruef : le CD38 mutualise aussi des achats de matériels pour les clubs (avec une réduction 
de 40 à 60 % chez certains partenaires), et avec subvention du Conseil départemental. 

2. Projet « Publics éloignés » 

Intervention de Damien BRUNON 

Une des missions de la FFCAM : rendre accessible la montagne de manière autonome et 
responsable. 

Deux acteurs : CAFGI et Fondation Georges BOISSEL (contact : Lauriane Duchemin, 
adhérente aussi du CAFGI et salariée de la fondation). 

L’équipe est impliquée, par les bénévoles encadrants (2 à ce jour) 

Un CR de la première action a été diffusé sur notre site en page d’Accueil. Un diaporama est 
présenté en séance. 

Les retours sont positifs. 

Objectifs 2024 : une petite sortie raquette en février … (appel à prêt de matériel, par une 
communication au niveau du club) 

Et les participants espèrent revenir au printemps pour une nouvelle sortie de randonnée en 
mai-juin. 

 

Le Président remercie Damien et les encadrants impliqués dans ce projet. 

 

Intervention de Jean-Pierre MOY :  

Il expose un autre projet, d’accueil de quelques réfugiés, demandeurs d’asile, sur des sorties 
organisées en bus, donc sans cout marginal., et lance un appel à volontaires (le contacter 
directement, ou via le Président) 

Reste à régler les aspects juridiques, la couverture assurance … 

3. 150 ans des clubs CAFGI + CAFGO 

La présentation est faite en duo avec JD Videau, puisque les deux clubs CAF Grenoble-Isère 
et Grenoble-Oisans sont associés pour l’organisation de cet événement. 

Cf. diapositive en annexe 
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Présentation des contenus et modalités des principales actions :  

« Livres d’Or » des refuges : une équipe « épluche » les LO des refuges, photographie des 
pages intéressantes, dans l’objectif de faire de petits livres de synthèse des extraits choisis. 

Des expositions 

Un WE à La Bérarde : avec possibilité d’autres sorties organisées et encadrées en parallèle, 
mais en dehors de l’organisation des 150 ans. 

L’équipe est lancée, mais appel à volontaires ! 

 

12. Célébrations 

Présentation par Marie-Laure MANZINI de 2 personnes adhérentes au CAFGI, qui 
s’investissent beaucoup, pour faire fonctionner le club, sur le terrain mais pas seulement. 

 

Josua GUERID -  

Adhérent depuis 3 ans, il est présenté par Marie-Laure Manzini 

Il coordonne l’organisation et anime des « Fesques du Climat » qui ont lieu 1 fois par mois, 
en commun avec le CAFGO, lieu en alternance. 

C’est un atelier collaboratif avec 1 animateur et 5 à 6 participants pour « reconstruire » les 
causes et conséquences du réchauffement climatique. Ouvert à tous les gens du club., de 
tous âges au-dessus de 14-15 ans. 

Possibilité de l’organiser au cours d’une activité (des expériences ont été faites, pendant 
quelques sorties de randonnée). Toute nouvelle idée est bienvenue … 

 

Il a lancé la commission « protection des milieux montagnards », avec 2 axes : Climat et 
biodiversité. 

Se donner un espace de création d’actions concrètes (covoiturage, mieux se comporter dans 
certaines situations …). 

Chacun s’investit à la hauteur de ce qu’il peut. 

Les rencontres sont publiées sur le site, et chacun peut s’y inscrire. Il souhaite une 
participation plus nombreuse des d’encadrants. 

Il est aussi à la recherche d’un volontaire pour reprendre l’animation de « fresques du 
climat ». 

 

Gilbert POIRAULT 

Adhérent depuis 6 ans, il est présenté par Pierre Ruef. 

Il a une forte implication dans tous les groupes de randonnée, et aussi en randonnée alpine, 
en marche nordique. 

Il s’investit beaucoup pour le bon fonctionnement du club, dans la gestion du matériel, du 
minibus … 
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13. Questions diverses  

PR : appel à questions diverses ? 

Néant 

 

Plus rien n’étant inscrit à l’ordre du jour, le Président procède à la clôture de l’Assemblée 
Générale vers 20h30. ... pour enchainer sur un pot de l’amitié, partagé tous ensemble. 
 

 

Le Secrétaire Général, rédacteur 

 

 

 

Jean-Michel DECOUD 

 

Le Président du CAF Grenoble Isère 

 

 

 

Pierre RUEF 

 



ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE 2023



ORDRE DU JOUR

1. Ouverture séance - Rapport moral du Président, 
rapport d’activités 

2. Rapport financier 2022-2023, rapport des 
vérificateurs aux comptes
Approbation des comptes de l'exercice, Votes des quitus, 
Affectation des résultats

3. Présentation et vote du Budget Prévisionnel 2023 -
2024

4. Désignation de deux vérificateurs aux comptes

5. Fixation des cotisations (Part club),  pour 2024 –
2025

6. Désignation des délégués à l’AG 2024 de la 
FFCAM

7. Présentation du projet « Publics Eloignés » 

8. Présentation du projet « 150 ans du Club »
150 ans CAFGI + 30 ans CAFGO

9. Célébrations

10. Questions diverses

Pot Convivial



Rapport Moral et d’Activités



LE CLUB, C’EST DES SOURIRES



C’EST DES SOMMETS



C’EST DES CRETES



C’EST DES BAIGNADES ET DES LACS



DES MOMENTS DIFFICILES ou de MEDITATIONS



DES CREVASSES ET DES 4000



DES TABLEES ET DES APEROS



L’équipe … en place depuis 2 ans

✓ Comité de Direction

✓ Organigramme

✓ Ses objectifs pour la mandature

✓ Son mode de fonctionnement

L’EQUIPE



Comité de direction

▴ Pierre Ruef : Président▴ Jean-Michel Decoud : Secrétaire général▴ Roger David : Trésorier▴ Jean-Paul Montagnon : Trésorier▴ Gérard Favier : Vice-président chargé de la 
prévention / sécurité

▴ Christian Roux : Guide de Haute Montagne▴ Robert Barbier : Président Honoraire ▴ Denis Poncelin : Président Honoraire

▴ Marie-Laure Manzini▴ Audrey Lemercier▴ Damien Brunon▴ Michel Machault▴ Jean Pierre Pelloux▴ Guy Serratrice▴ Gérard Vignaud



Bureau

▴ Pierre Ruef : Président

▴ Jean-Michel Decoud : Secrétaire Général

▴ Gérard Favier : Vice président - Prévention / 
Sécurité

▴ Gérard Vignaud : Informatique, Site web

▴ Roger David : Trésorier

▴ Jean-Paul Montagnon : Trésorier



ORGANIGRAMME

Novembre 2023



ACCUEIL▴ Alain DECLERCQ◬ Françoise CHARVET◬ Anne IMBERTY ◬ Jacques KADA
(qui vient de nous quitter …)◬ Monique MARTIN ◬ Nicole PORTIGLIATTI◬ Catherine RIGAUD◬ Uriana VECCHI◬ Michel PIROCCHI◬ André MARLY

▴ François LEGAIT



▴ Christian Roux▴ Benoit Chanal▴ Fabien Passaro▴ Et les autres : FX, Antoine, Florian, David, Sylvain, 
Gaétan, Thomas, …

Les Guides



▴ Le Club ne fonctionne que grâce à vous▴ 162 bénévoles▴ Dont 144 encadrants brevetés

▴ 3000  journées équivalent temps plein◬ équivalent à 130 000 €

▴ Samedi Bénévoles du 24 juin 2023

Les Bénévoles



▴ Les adhérents

▴ La prévention sécurité

▴ La formation

OBJECTIFS



▴ Effectif 2021-2022  : 1952▴ Effectif 2022-2023 :  1976▴ Hommes 58%   Femmes 42%

Les Adhérents



▴ Renforcer la culture sécurité des adhérents du CAFGI

▴ Mettre en place des actions de prévention pour les 
activités « à risque »◬ Cadrer les activités à risque◬ Escalade : Synthèse du cadre légal et normatif au 

sein de la FFCAM

◬ Formations spécifiques

■ Escalade : synthèse du cadre légal et normatif

■ Remise à niveau des encadrants raquettes

■ Formation vérification EPI (Matériel)

Prévention-Sécurité

Gérard Favier



▴ Amélioration des pratiques – Retour d’expérience 
RETEX◬ 11 fiches RETEX (9 la saison dernière)◬ Apprendre de nos erreurs◬ Rendre nos activités de plus en plus sûres

▴ Mise à jour de la liste des encadrants▴ En 2024◬ Remise à niveau des trousses à Pharmacie◬ Rendre les participants de plus en plus 
autonomes◬ Libérer la parole 

Prévention-Sécurité

Gérard Favier



▴ Changements dans les cycles de formation◬ Les nouveaux cursus se mettent en place

▴ 90 formations en 2022-2023 (87 en 2021-2022)

(Y compris recyclages)▴ 204 journées de formation en 2022-2023▴ Les Formations sont remboursées▴ Formations spécifiques.◬ Raquettes◬ Matériel◬ Les formations DVA en synergie avec le CAFGO

FORMATION

Adeline Vincent



▴ Formations Fédérales : 9◬ UFCA, NA1,NA2, CO1, UF Autonomie SAE , PSC1 

▴ Initiateurs◬ Formations : 22◬ Certifications : 21◬ Recyclage : 16

▴ Formations d’ instructeurs : 4◬ CO3, NA3 

FORMATION

Adeline Vincent



ACTIVITES

▴ Journées Participants : 
en 2022-2023 : 13107

en 2021-2022  : 11516 

▴ Journées Encadrants : 
en 2022-2023 : 1991

en 2021-2022  : 1960

▴ Alpinisme▴ Cascade de Glace▴ Canyonning▴ Escalade▴ Marche nordique▴ Randonnée▴ Raquette▴ Ski Alpin▴ Ski de randonnée▴ Trail▴ Cours de gym▴ Ecole d’aventure▴ Ecole d’escalade▴ Evénements



▴ Alpinisme (Jean-Pierre Pelloux)◬ 13 encadrants dont 4 nouveaux◬ 227 personnes formées (185 en 2021-2022)◬ 8 courses (7)◬ 5 stages (4)

▴ Escalade (Cédric Phelippeau)◬ 12 cycles de formation en salle, de tous niveaux◬ Découverte du milieu vertical (Calanques, Verdon, Orpierre, Fontainebleau)◬ Des « pépites » au fond des Aravis (Ablon)◬ De la pose de coinceurs dans la Sainte Victoire◬ Une équipe de débutants « de choc » allant de la salle en Janvier jusqu’aux 

grandes voies du Verdon en mai

ACTIVITES



▴ Marche nordique 
(Anne-Geneviève Lemarchand – Marie-Laure Manzini)

◬ 7 encadrants, dont 1 nouveau◬ 81 séances hebdomadaires de 12 marcheurs en 
moyenne, 2 à 3 séances par semaine◬ 69 sorties à la journée◬ Marche nordique sur neige◬ Un WE pour tous à Font d’Urle

ACTIVITES

Marche Nordique



▴ Randonnée Montagne (Damien Brunon)◬ Gros problèmes de transport 

■ Le Mardi au lieu du Jeudi (hebdo rando)◬ Il y a une offre : Le Mardi, Le Jeudi, Le Samedi et Le Dimanche

■ 202 sorties (174  en 2021-2022), soit 28 en plus

■ 4193 journées participants (3693)◬ Belle dynamique pour la formation de nouveaux encadrants :

■ 6 pour 2023

■ 7 autres en cours de cursus

■ 112 journées encadrants en plus◬ Partenariat avec l’ASTA ◬ Partenariat avec La Fondation Georges Boissel◬ Raquettes : 30 sorties (58) en baisse (conditions d’enneigement)◬ 2023-2024 : Rando « flash » les Lundi, Mercredi et Vendredi

ACTIVITES

Randonnées montagne



▴ Randonnée Alpine (Bernard de Wismes)◬ 1 encadrant en plus◬ 2 cessions randonnées du vertige◬ Calanques◬ Sorties toujours prises d’assaut◬ Pas assez de sorties cette année

■ Encadrants  blessés

ACTIVITES

Randonnées Alpines



▴ Ecole d’escalade  (Virginie Mallez)◬ 43 jeunes de 10 à 18 ans ◬ Encadrement par 5 pros◬ 5 cycles variés durant l’année◬ Cycle falaise en extérieur le mercredi après-midi

▴ Ecole d’aventure (Jean-Michel Decoud)◬ 28 jeunes de 13 à 18 ans (21 en 2021-2022)◬ 13 (12) programmes (journée, WE, Stages)◬ 223 (183) journées◬ Encadrement par 2 pros + appui ponctuel d’encadrants 
bénévoles

ACTIVITES

Les Ecoles



▴ Ski Alpin (Stéfane Dignat)◬ 3ème saison – 1ère saison pleine ◬ Peu de neige◬ 4 journées + 1 WE (12 planifiées)◬ Une nouvelle encadrante◬ 94 journées / participants ( 62 en 2021/2022)◬ 2024 : 5 journées programmées + 1 WE 

▴ Ski de Randonnée (Guy Serratrice)◬ Effectifs en hausse◬ Sorties en hausse◬ Formations en hausse◬ Fête du ski de rando (48 personnes)◬ 2023-2024 Continuer sur cette dynamique

ACTIVITES

SKI



▴ Trail (Simon Dély) 
2ème saison « pleine » de la section
Plus d’encadrant.e.s, plus de diversité◬ 45 sorties hebdomadaires◬ 8 sorties longues◬ 4 sorties en itinérance (13 jours)◬ 4 partenariats (Kiné – L’échappée belle - Chartreuse propre 

- CAF Monestier de Clermont)◬ 31% de femmes ▴ Canyoning◬ 1 sortie ◬ Les 2 encadrants blessés◬ Pour 2024, re-dynamisation : 5 encadrants motivés, un 
programme structuré

ACTIVITES



▴ Apéro-Topo◬ les jeudis de décembre à Avril

▴ « Ménage » dans la bibliothèque◬ De mai à juillet

▴ Pour 2023-2024◬ Investissements◬ Rendre la bibliothèque plus visible◬ Acquisitions de livres

Bibliothèque

Stéphane David 

et Anita Suard



COMMUNICATION – EVENEMENTS 

▴ Communication
(Marie-Laure Manzini)

◬ Annonces dans « Les Affiches » 
Printemps et Automne 

+  « Si on sortait ce soir »◬ Forum des Associations◬ Journée Portes Ouvertes ◬ Rencontres Ciné-Montagne Grenoble

▴ Événements
en commun avec le CAFGO◬ Cinécaf (Michel Machault)◬ Soirées Conférences◬ Soirées Littéraires◬ Festival international du film de 

montagne d’Autrans



▴ Bilan Carbone du Club (Simon Dély)◬ Présenté à tout les membres◬ Mise en application de points importants (doucement …)◬ Transports◬ Possible duplicata au niveau FFCAM▴ Fresque du Climat◬ Avec le CAFGO▴ Changer d’approche▴ Congrès de PAU◬ Audrey a animé des tables rondes : 

■ « Faut il aller plus loin dans les engagements et 
objectifs environnementaux ? »▴ 2023-2024 : ◬ Commission protection du milieu montagnard (Josua 

Guerid)

Environnement –
Protection du Milieu 

montagnard

Audrey Lemercier



ET POUR 2024



▴ 150 ans du club

▴ Nouvelle politique « transport »

▴ Mise en application des actions consécutives au « bilan 
carbone »

▴ Pérenniser la Fête du ski de randonnée

▴ Rendre les participants « autonomes » ◬ Initiés◬ Perfectionnés

2024



Merci de votre attention



▴ Votes

◬ Rapport Moral

◬ Rapport Activités

VOTES



Rapport financier – Roger David, Jean-Paul Montagnon 



Compte de résultat



BILAN au 30/09/2023



Par : 

▴ Jacques CARLIER

▴ Charles TALENS

Rapport des 
vérificateurs aux 

comptes
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▴ Approbation des comptes de l’exercice 

◬ Votes des quitus

◬ Affectation des résultats

◬ Rapport des vérificateurs aux 
comptes

Votes



BUDGET 2023-2024



VOTE



Candidats déclarés : 

▴ Yves COUTURIER▴ Charles TALENS

Pas d’autre candidats déclarés en 
séance

Désignation de deux 
vérificateurs aux comptes



VOTE



COTISATIONS 2024-2025

Part Club

Catégorie d'adhérent
Cotisation club

2023-2024

Cotisation club

2024-2025

T1 : membre titulaire de plus de 24 

ans
32,50 € 33,50 €

A1 : membre de plus de 65 ans et 

cafiste depuis plus de 10 ans sans 

interruption
20,50 € 21,50 €

C1 : conjoint(e) de membre titulaire  

dans le même club
20,50 € 21,50 €

E1 : enfant de membre de 18 à 24 ans 

dans le même club
4,00 € 4,00 €

E2 : enfant ou petit enfant de membre 

de moins de 18 ans dans le même 

club
4,00 € 4,00 €

J1 : Jeune de 18 à 24 ans 4,00 € 4,00 €

J2 : Jeune moins de 18 ans 4,00 € 4,00 €

P1 : Professionnels 20,50 € 21,50 €



VOTE



AG FFCAM : Chambéry 
06 - 07 avril 2024

Candidats déclarés : ▴ Audrey LEMERCIER▴ Pierre RUEF

Pas d’autres volontaires déclarés en séance 

Désignation des délégués

AG FFCAM 2024 



VOTE



PUBLICS ELOIGNES



150 ans des clubs CAFGI + CAFGO



▴ Les Livres d’OR des refuges▴ Exposition à Grenoble – Maison Montagne  (Mai 2024)▴ Exposition à Saint-Christophe en Oisans ◬ A la cordée (14 au 30 juin)◬ Au musée (juin à septembre)▴ Week end 22-23 juin à La Bérarde◬ Randonnées normales◬ Randonnées à thèmes : avec LPO – FNE - Parc National des Ecrins -
des scientifiques (Glaciologie …)◬ Conférence du Parc, évolution des pratiques …◬ Des musiciens◬ Des conteurs

150 ANS - Programme



Célébrations



Célébration

▴ Josua Guerid◬ Environnement◬ Protection du milieu 
Montagnard



Célébration

▴ Gilbert Poirault◬ Encadrant randonnée montagne◬ Encadrant randonnée alpine◬ Encadrant raquette◬ Matériel◬ Minibus



Questions diverses



Merci à toutes et à tous … et allons boire !  
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